

Capsule historique

## Bibliothèque Benoît-Lacroix



Construite vers 1854 dans le chef-lieu du comté de Bellechasse qui fut situé à Saint-Michel jusqu'en 1897, cette maison sert d'abord de cour de justice. Une cave en terre battue est alors utilisée comme prison et des barreaux de fer à sa porte et à ses fenêtres nous le rappellent. La présence de ce petit palais de justice amène de nouveaux notables au village : juge, avocat, greffier et registraire.

Le bâtiment a une valeur patrimoniale indéniable en vertu de l'intégrité de ses matériaux d'origine dans le style néo-classique du modèle québécois. La maison devient résidentielle pour un temps, mais la municipalité le récupère ensuite pour en faire ses bureaux.

En 1983, on le transforme en bibliothèque municipale et on en profite pour rendre hommage à Benoît Lacroix, O.P. historien et humaniste, professeur émérite de l'Université de Montréal, né dans le 3e rang Ouest de Saint-Michel et fier de son pays d'origine. La bibliothèque porte désormais son nom. Des conférences, lançements de livres et expositions sont organisés et plusieurs artistes y exposent leurs œuvres, faisant de la bibliothèque Benoît Lacroix un véritable lieu de diffusion culturelle. En 2013, l'on y installe un panneau d'informations pour rappeler à notre mémoire les artistes de réputation internationale, musiciens et écrivains, qui ont résidé à Saint-Michel.